



HISTORIAL DE DECLARACIONES TRAS LA FILTRACIÓN

“Este gobierno es lo peor que nos ha pasado (...). El P es una m... de ser humano”.

KAROL CARIOLA, DIPUTADA PC
 MENSAJE INCLUIDO EN LA INVESTIGACIÓN Y FILTRADO EL 14 DE MARZO

“Que en un momento determinado, entre dos personas de confianza, se critique muy duramente a un tercero, me parece de lo más natural”.

PRESIDENTE GABRIEL BORIC
 14 DE MARZO

“Lamento además que se ponga el foco en una conversación antigua de la que me arrepiento y que ocurre en un momento de ofuscación y molestia”.

KAROL CARIOLA, DIPUTADA PC
 14 DE MARZO

“Yo no me refiero así a mis aliados políticos, pero me parece totalmente impropio el juzgar a alguien por la conversación privada que pueda tener”.

PRESIDENTE GABRIEL BORIC
 16 DE MARZO

“No es necesario leer los chats filtrados por la fiscalía para darse cuenta de que el Partido Comunista ha tenido una actitud crítica respecto al Gobierno”.

PAULINA VODANOVIC, PRESIDENTA PS
 17 DE MARZO

“(El PC tiene) pertenencia absolutamente consciente y activa al Gobierno y las tareas de Gobierno, pero eso es jamás perdiendo la independencia del partido”.

LAUTARO CARMONA, TIMONEL PC
 17 DE MARZO

Por chats de Cariola criticando al Ejecutivo: PS y PC se enfrentan tras acusación de Paulina Vodanovic sobre actitud crítica de comunistas

El timonel comunista reafirmó la “pertenencia al Gobierno”, pero destacó la “independencia” de la tienda.

CAROLINE CASTILLO

Luego que se publicaran los chats de la diputada Karol Cariola (PC) y la exalcaldesa Irací Hassler (PC) criticando al Presidente Gabriel Boric y a su gobierno (ver frases), la presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, aseguró en entrevista con Radio Universo que “no es necesario leer los chats filtrados por la fiscalía para darse cuenta de que el Partido Comunista ha tenido una actitud crítica respecto al Gobierno”.

Si bien el PC ha discrepado con la actual administración respecto a materias como la postura ante el régimen de Venezuela, la reforma de pensiones, el crimen de Ronald Ojeda o el operativo en Villa Francia, el timonel del partido, Lautaro Carmona, respondió a la líder socialista que su colectividad tiene una “pertenencia absolutamente consciente y activa al

Gobierno y las tareas de Gobierno, pero eso es jamás perdiendo la independencia del partido y nunca imaginando que la pertenencia es obsecuencia”.

Asimismo, sostuvo que el planteamiento se da en un “plano de interpretación un poquito especulativa”.

La diputada PC Lorena Pizarro fue más crítica de los dichos de la presidenta del PS y sostuvo: “Yo no sé si la senadora Vodanovic evalúa la gravedad de lo que está ocurriendo. Les pregunto a ustedes, ¿no tienen privacidad para hablar de lo que se les ocurra en sus chats?, porque si es es el argumento de una senadora de la República, me parece muy complejo”.

Con la declaración de Vodanovic, apuntó Pizarro, “le da un carácter de formalidad al contenido de chats privados y no a lo que es el fondo de aquella situa-

ción (filtración de conversaciones personales)”.

Desde el PS, el jefe de bancada de los senadores, Juan Luis Castro, concordó con que las declaraciones de Cariola no son afables, pero se distanció de lo planteado por la presidenta de su partido: “Llama la atención el carácter poco amistoso, a decir lo menos, de esas conversaciones respecto al Gobierno. Sin embargo, es muy difícil hacer un juicio taxativo o lapidario de la conducta de todo un partido político”, sostuvo.

Intervención del Gobierno

Asimismo, desde el Gobierno desestimaron la crítica de la timonela del PS y, a través de la vocera (S) de Gobierno, Aisén Etcheverry, se destacó que “esta coalición de gobierno que incorpora al Partido Comunista ha sido capaz de



Lautaro Carmona, presidente del PC, reiteró la “pertenencia” de su partido al Gobierno.



Paulina Vodanovic, presidenta del PS, cuestionó actitud crítica del PC hacia el Gobierno.

avanzar reformas tan importantes”, entre ellas, mencionó la próxima promulgación de la reforma de pensiones, la creación del Ministerio de Seguridad y la Agenda de Cuidados.

Con todo, agregó que, como han “dicho en otras oportunidades, nosotros no les tenemos miedo al debate y a la diferencia de ideas”.

Todo aquello en el marco de la construcción de unidad en el oficialismo ante las próximas elecciones, y del llamado que hizo el Presidente Boric el domingo pasado durante la convocatoria “Unidos con Boric”.

Críticas a la fiscalía

Con la publicación de las conversaciones entre Cariola y Hassler, han surgido cuestionamientos hacia la fiscalía y el acceso a conversaciones privadas.

Una de ellas fue la ministra de la Mujer, Antonia Orellana (ver CI).

Por su parte, la ministra del Trabajo, Jeannette Jara, compañera de militancia de Cariola, indicó que “las filtraciones son lamentables y me alegran las medidas que el fiscal Ángel Valencia pueda tomar al respecto”.

En el PC, sin embargo, la diputada Pizarro adelantó que toma-

rán medidas en contra de las filtraciones: “Lo vamos a anunciar en su momento, porque es algo que no estamos haciendo solo como comité”, declaró.

Quien también se refirió a las filtraciones de los chats fue la precandidata presidencial de la UDI y RN, Evelyn Matthei, quien cuestionó al oficialismo, asegurando que “lo que sucede es que algunos se alegran mucho cuando se filtra de un lado y se indignan cuando se filtra del otro lado. Y yo creo que debiéramos tener en realidad una actitud de que eso no es aceptable”.